

## «Hay que prepararse para el alzhéimer» - Levante Castelló - 13/04/2019

# «Hay que prepararse para el alzhéimer»

► El presidente de AFA-Castelló destaca la urgencia de que la sociedad tome conciencia del incremento de las personas mayores

### LEVANTE DE CASTELLÓ CASTELLÓ

■ La comunidad investigadora y las asociaciones de familiares y personas afectadas por alzhéimer que participaron en la mesa de debate «Diálogo y participación en la investigación del alzhéimer. Propuestas para acercar la ciencia a la sociedad» celebrada el jueves en el Menador Espai Cultural de Castelló destacaron la importancia de consolidar cauces de relación y diálogo estables entre los grupos de investigación y los colectivos afectados por el alzhéimer y las enfermedades neurodegenerativas.

El presidente de la asociación AFA Castelló, Emili Marmaneu, destacó la urgencia de que la sociedad se prepare para atender el incremento de personas mayores, a través de atención geriátrica y también de una mayor atención y

prevención de las enfermedades neurodegenerativas. «Se ha calculado que una persona con alzhéimer le cuesta al Estado unos 30.000 euros al año, y en España hay un millón de personas con alzhéimer», señaló Marmaneu, destacando la importancia de invertir en investigación y prevención. Asimismo, reclamó que se tenga en cuenta a las asociaciones de pacientes, «que no nos tengan miedo, queremos participar y ser escuchados».

El director del Servicio de Comunicación y Publicaciones de la Universitat Jaume I, Francisco Fernández Beltrán, abrió la mesa presentando las primeras conclusiones del proyecto «Comunicación para el desarrollo de la investigación e innovación responsables: una experiencia aplicada en investigación contra el alzhéi-

### Corella Piquer: «La ciencia es clave para diagnosticar»

► Más de 250 neumólogos de la Comunitat Valenciana se han reunido en el Palacio de Congresos de Peñíscola para analizar los últimos avances en el tratamiento de las enfermedades pulmonares. El XXVI Congreso de la Sociedad Valenciana de Neumología abordará desde una perspectiva asistencial, con el paciente en el centro de todas las actuaciones, los últimos avances diagnósticos y terapéuticos de las enfermedades pulmonares más fre-

cuentes en la población general como la EPOC, el asma, el síndrome de apnea del sueño y el cáncer de pulmón. En la conferencia magistral, la doctora Dolores Corella Piquer, Premio Rey Jaime I a la Investigación Médica 2018, y Catedrática de Medicina Preventiva, explicó que «las ciencias ómicas están ayudando a entender los determinantes de salud. Las variaciones del genoma y su relación con la enfermedad son claves para diagnosticar».

mer», financiado por la Fundación Española para la Ciencia y Tecnología del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidad. Tanto las investigadoras participantes en la mesa de debate, Ana María Sánchez y Anna Mercedes Vernia, como el presidente de la asociación AFA Castellón, Emili Marmaneu, valoraron de forma positiva el proyecto, que ha impulsado diferentes acciones de diálogo y participación entre colectivos vinculados al alzhéimer.

La profesora Sánchez, director del grupo de investigación de Neurobiotecnología, resaltó como el proyecto le ha permitido conocer a otros grupos de la Universitat Jaume I que trabajan en el ámbito del alzhéimer desde perspectivas muy diferentes «y ya hemos empezado a hablar de hacer proyectos conjuntos».